
                                                      

                                

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 鹿児島学習定着度調査の結果について 
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R6.2.21 

 

学校教育目標 

わくわく登校 
      にっこり下校 

鹿児島市立城南小学校 
http://www.keinet.com/jyounans/ 

キャッチフレーズの日常化 
校 長   髙山 謙一 

 本校のキャッチフレーズに「あいさつ，読書，汗」という言葉があります。数十年前に作られた

フレーズです。この言葉は，本校の卒業生だと誰もが口にできるような簡単な行いです。大切なの

は，この言葉の日常化が図られなければならないということです。 

 時代は「令和」となりましたが，時代を越えてこの言葉は学校で身に付けるべき生きる力となっ

ているのではないでしょうか。そして，現在多くの方々が子供たちのために，この言葉を日常化し

ようと，日夜尽力されていることに頭が下がります。 

 「あいさつ」は，現在「城南ブランド」として天保山中，八幡小と共に毎月 25日には，「ニコニ

コあいさつの日」として取り組んでいます。その下地を作る日常の交通指導員さん方，民生委員さ

ん方など多くの方々によるあいさつ運動や声掛け等にも感謝しています。 

 「読書」については，本年度の貸し出し冊数も増え，日常的な読み聞かせや市立図書館との連携

など，時代に合わせてあらゆる方面で充実してきました。環境整備も年々進み，多くの子供たちが

読書に親しむことができてきたように思います。 

 「汗」の中心は，体力向上です。そのベースにあるのは，健康的な生活を築くことです。毎日の

生活のペースを作ることと，併せて自分の能力を伸ばすべく運動に親しむこと，そしてどうすれば

目標達成できるかステップを踏んで粘り強く努力することなどです。 

 これらの言葉を念頭に，目標をもって意図的に努力していく，そして結果として日常化していく，

ということにつながるのではないでしょうか。これからも子供たちが城南小で学んでよかったと思

えるような日常化が充実することを願っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２月７日（水）に，クラブ活動見学を実施しま 

した。４月からクラブ活動に参加する３年生が， 

７つのクラブ（球技，スポーツ，タブレット，実 

験観察，ダンス，家庭科，ラケット）を見学しま 

した。子供たちは，各クラブの活動内容を聞き， 

上級生が実際に活動している様子を見学すること 

ができました。また，実際に活動に参加したクラ 

ブもあり，来年からのクラブ活動への意欲を持つ 

ことができる１時間となりました。 

６日（水）フッ化物洗口          １４日（木）卒業式予行練習    
第８回ＰＴＡ三役会・理事会    ２２日（金）第９４回卒業式 

８日（金）６年生を送る会，お別れ遠足   ２３日（土）ＰＴＡ送別会 
１３日（水）「ありがとう」集会       ２５日（月）修了式，辞任式 

スクールカウンセラー来校                                       

３月の主な行事予定  

１月１６・１７日に，５年生を対象として鹿児島   

学習定着度調査が実施されました。国語については，

県の通過率を上回りましたが，社会，算数，理科に

おいて県の通過率を下回りました。 

【国語】では，条件に合わせて，指定された文章    

の要点をまとめる問題や複数の資料を見て条件に沿

って答える問題の正答率が低かったです。図表やグ

ラフを適切に用いて文章を整える活動や様々な観点

で文章を読み，文章のよいこところを見付ける活動

を多く取り入れていきます。また，長文を読むこと 

への苦手意識もあることから，読書への取組にも力を入れて取り組んでいきます。 

【社会】では，食料生産や水産業の様子，日本の気候の特色について資料を読み取る問題の正答

率が低かったです。語句の理解はもちろん図やグラフなどの資料を読み取り，文章化する活動を学

習の中で増やしていきたいと思います。 

【算数】では，単位量当たりの大きさや図形の面積を求める問題の正答率が低かったです。図形

の意味や図形の性質を見付ける活動や日常の具体的な場面に対応させながら，単位量当たりの大き

さについて正しく理解できる活動を授業の中で多く取り入れていきます。 

【理科】では，電気を通す材質や乾電池のつなぎ方，水の状態変化について答える問題の正答率

が低かったです。自分で発想した予想と，実験の結果を基に問題に対するまとめを検討する活動や

気付いたことを基に分析して解釈し，適切な問題を見いだす活動を多く取り入れていきます。 

どの教科も，基礎・基本の問題を確実に解くことができていませんでした。また，日常生活や社

会の事象に関することを，知識・技能等を活用して解く問題ができていませんでした。繰り返し練

習して，習熟を図りたいと思います。家庭でも，家庭学習の見届けや励ましの言葉かけをよろしく

お願いします。 

 

新一年生体験入学・入学説明会 

２月１３日（火）に，令和６年度に入学する新入生と保護者を 

対象に，体験入学と入学説明会を開催しました。新入生は，２グ 

ループに分かれて，１年生との交流をしました。入学説明会では， 

入学準備や心構えを説明しました。新入生は，２月２１日現在で 

３７名の予定です。４月に元気よく入学する子どもたちと会える 

日を楽しみにしています。 
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